

調査士ベトナム奮闘記

～FIG YOUNG SURVEYOR MEETING IN HANOIに参加して～

暑い！そして熱い！！

初のベトナムは、その気温と生命力とで熱気に満ち溢れていた！

2019年4月にベトナム・ハノイで開催されたFIG ヤングサーベイヤーミーティングに土地家屋調査士有志(文京石井会員、杉並上原会員、足立藤枝会員、品川三本会員、府中渡邊会員そして私田無松崎)計6名で参加してまいりました。

今回はその様子を簡単にレポートさせていただきます。

1. FIGってなに？

世界測量者連盟のことです。世界中から測量に携わる技術者が集結し、その通年の活動や将来の動向などを発表する国際会議を開催しております。連合会から調査士が別途派遣されておりますので、詳細は連合会 HP で。国土地理院からも職員が派遣されていますよ。

2. ヤングサーベイヤーミーティングとは

世界測量者連盟の青調会(?)とも違うのですが、35歳までの若い技術者を対象にした、次代を担う技術者を育てていくための集まりです。今回は FIG のミーティングの前座的に行われます。今回、我々はこちらのヤングサーベイヤーミーティングのみ参加しました。

3. なぜベトナムのミーティングに参加？

昨年 2018 年 6 月、兵庫会の藤井会員が主催者として、この FIG ヤングサーベイヤーミーティングを東京で開催しました。これ実はとてもすごいことなんです。私マツザキは深く考えず、弁当配い程度のお手伝いならしますと申し出たのですが、いつの間にもやら発表者として一コマ持つことに...

マツザキ「ニホンゴじゃダメですか？」

藤井「国際ミーティングなのでダメです。」

というわけで、やけっぱちの英語で30分程のスピーチをしたのがきっかけです。

東京でのこのミーティングと一緒に盛り上げた石井会員、藤枝会員、三本会員、そして私は、遠く海外から来てくれたたくさんの若い技術者達と、「次回開催地、ベトナムで会おう！」と約束をしました。もうこの時点でベトナム行きは決まっていたんですね。

4. 熱いぜ！ベトナム！

ベトナムに行くに当たり、事前に藤井さんのアドバイスを受けながら、有志みんなですべて予習をしてミーティングに臨みました。翻訳機もこっそり持って行きました(笑)！

今回のミーティングのテーマは「よりスマートな生活と環境の回復力のための地理空間情報」というもの。なんのこっちゃ。まあ、ともあれまずは主催者挨拶、そして集合写真、それから発表という感じに進行していきます。発表は、FIG の各分科会の紹介に始まり、午前2コマ午後2コマに加え、

プログラム外の特別講演もありと盛りだくさん。

若い技術者たちがそれぞれの活動や、思ったことなどを存分に発表していくのですが、皆さんアツい！聞いてくださいとばかりに熱く語っていくのですが、これだけ英語を集中して聞き続けることなどまず無いので、もうぐったりになります。全部の20%も解ったかどうか…。

それでも、測量者としての彼らの情熱はビシバシと突き刺さってきました。

さらに驚かされるのが、女性技術者の多さです。男女はほぼ半分なのでから本来当然なのですが、日本人的にはその女性技術者の多さに驚きます。

そして突然始まるダンス！…ダンス？え？一体なぜ今みんなで踊るの？？

いやー、謎すぎる(笑)でも恒例行事(笑)

スポンサー企業として日本から唯一参画している「株式会社リフロ」岡田社長によるスピーチもありました。

我々有志6名は、なるべく日本人同士固まらずに、海外交流をしようと事前に打ち合わせをしておきました。各自が頑張ってコミュニケーションしてきましたよ！おかげで海外の友達がたくさん増えました。

5. 調査士として参加すること

土地家屋調査士が海外に行く意味あるの？ただの西洋かぶれじゃないの？

いやいや、これがさにあらず。まず、海外での「サーベイヤー」という職業はかない広義で、中でも我々土地家屋調査士の仕事はその集大成的なものに位置づけられます。

つまり、世界的にみても珍しい「幅広い専門技術を持ったサーベイヤー」なのです。したがって、我々こそがこの土地家屋調査士という仕事を海外に発信していかななくては！

今日明日に調査士が海外で活躍することはないかもしれませんが、次代の調査士たちが海外で活躍する日はそう遠くないと思われれます。その布石として、今回の参加が役に立ったらいいなと思います。土地家屋調査士ココにあり、です！

6. ちゃっかり観光

当然ベトナムも楽しみました。屋台で食べるフォーは最高にウマイ！そして信号関係なくあらゆるところから突撃してくるバイクバイクバイク…。そして鳴り止まないクラクション！ハノイは日本が忘れかけた、強烈な生きる力を感じさせるアツい所でした！楽しい！

次回は2020年5月9～14日、オランダのアムステルダムで開催予定です。一日参加もOKです。ご興味のある方はぜひ、観光ついでにご一緒してみませんか？世界を股にかける調査士になっちゃいましょう～！